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■发布厅

龚正会见蒙古国外长一行

本报讯 市委副书记、市长龚
正昨天主持召开市政府常务会
议，要求按照市委部署，促进上海
股权投资行业高质量发展，加强
非物质文化遗产保护和开发。

会议指出，要强化驱动力，针
对性解决股权投资领域的瓶颈问
题，持续细化、优化“募、投、管、
退”全流程、各环节政策，吸引更
多投资机构落户上海、长期发

展。要打造投早、投小、投硬科
技的风向标，营造政府领投、机
构跟投的氛围，驱动更多资本成
为长期资本、耐心资本。要激发
创新力，打造基金谱系，兼顾孕
育期、种子期、初创期、成长期、
成熟期等不同发展阶段，健全完
善国资考核、容错纠错、投资—
退出—再投资良性循环等机制，
强化政企银保服联动，鼓励银

行、保险等机构更好开展知识产
权质押融资业务。要提升预见
力，鼓励基金管理人长期专注某
一领域，在提升专业水平上下更
大功夫，切实增强预见性、前瞻
性，更加有力支持科技创新和实
体经济发展。

会议原则同意《上海市关于
进一步加强非物质文化遗产保护
工作的实施意见》。

本报讯 按照国务院统一部
署，国务院2023年度省级政府安
全生产和消防工作考核巡查上
海汇报会昨天举行。国务院考
核巡查第十组组长、应急管理部
副部长宋元明出席并讲话。上
海市委副书记、市长、市安委会
主任龚正作表态发言。

龚正表示，上海坚决贯彻落
实习近平总书记关于安全生产

的重要指示批示精神，将坚持
以“时时放心不下”的责任感，
抓实抓细各项安全生产和消防
工作，有效防范化解各类安全
风险。这次的年度考核巡查，
是对安全生产和消防工作情况
的一次全面督查和检视，必将
有力地推进上海安全生产和消
防工作，提升上海应急管理体
系和能力现代化水平。各区、

部门和单位要高度重视，切实
把考核巡查转化为安全工作的
实际成效。要全力配合，服务
保障好考核巡查工作，着力抓
好考核巡查组发现提出问题的
整改，抓好本市专项行动排查
出的重大事故隐患整改，做到
件件有落实、事事有回音，举一
反三形成常态长效机制，切实
筑牢城市安全防线。

青年报记者 陈嘉音

本报讯 昨日，市政协召开
十四届十四次主席会议。市政
协主席胡文容主持并讲话。

会议专题学习了习近平法
治思想。胡文容指出，要认真学
习领会习近平法治思想，紧密结
合政协实际,全面抓好贯彻落
实。一方面,要学深悟透习近平
法治思想，特别是“十一个坚持”
的精神实质和核心要义,深刻把
握全面依法治国的目标任务，进
一步坚定走中国特色社会主义
法治道路的信心决心。另一方
面,要组织广大委员聚焦建设更

高水平的法治上海,深入协商议
政、广泛凝聚共识，助力上海当
好中国特色社会主义法治建设
的排头兵、先行者。

会议审议了市政协“积极探
索新范式、新路径，加快建设中
国特色世界一流大学”重点课题
调研报告。

会议审议了市政协“优化运
行方式、夯实人员队伍，持续推
动区属医疗服务体系高质量发
展”重点课题调研报告。

会议审议了市政协“强化基
层社区建设，提高社区治理数字
化、智能化水平”重点课题调研
报告。

会议还审议了市政协“铸牢
中华民族共同体意识在上海的
实践和落实情况——上海社区
基层民族联发挥作用情况研究”
课题调研报告,以及政协上海市
第十四届委员会常务委员会工
作报告提纲、政协上海市第十四
届委员会常务委员会关于十四
届一次会议以来提案工作情况
的报告提纲,听取了关于市政协
十四届一次会议以来工作情况
的报告。

市政协副主席肖贵玉、张恩
迪、陈群、金兴明、黄震、虞丽娟、
吴信宝、寿子琪、钱锋，秘书长黄
国平出席。

青年报特约评论员 唐骋华

这一届打工人如何解决午

饭，有人脱口而出：社区食堂

啊。的确，媒体已经观察到，社

区食堂正受到打工人追捧。每

到中午，社区食堂里人头攒动，

放眼望去，银发族中不时闪现

出一张张年轻的面庞。

打工人钟意社区食堂，是

经过综合考量的。相比外卖，

社区食堂食材新鲜、菜品丰

富，卫生也有保障。相比亲自

下厨，吃社区食堂方便，节约

了“买汰烧”的时间。最主要

的是价格亲民，主打一个性价

比。在花式节俭、“抠”式消费

已成年轻人应对生活压力的

消费潮流的当下，打工人涌入

社区食堂完全可以理解。

但另一方面，这里也发生

着某种“错位”现象，即非目标

用户挤占公共资源，由此在经

济学上，产生了一些亟需解决

的问题。

社区食堂原名长者食堂，

初衷是为社区老人提供助餐

服务，属于惠民实事工程。以

上海为例，2008年起将社区养

老助餐服务列入市政府实事

项目推进。截至2022年底，上

海建成 1608 座社区助老就餐

点。凡供餐能力在800客及以

上的就餐点，政府给予一次性

建设补贴 50 万元。社区食堂

还可以获得免场地费及水电

煤气费减免等优惠。黄浦、静

安等区还提供老年餐补贴，规

定老年人在社区食堂就餐一

次，政府对食堂补贴两元，封

顶一天四元。

显然，社区食堂高性价比

的秘诀是背靠政策扶持和财

政补贴降低运营成本。本意

则是造福社区老人，为其提供

便捷价廉的助餐服务。从这

个角度说，社区食堂是政府为

特定人群提供的具有针对性

的公共服务，严格说，只有作

为 受 益 对 象 的 老 人 才 能 享

受。打工人循迹而来，无疑是

一种“搭便车”行为，其实质是

对公共资源的占用，由此产生

的成本则由公共资金承担。

对此，一刀切禁止自然是

不可取的。要知道，打工人苦

午餐久矣，自己做饭没时间，

外卖吃腻了，吃餐馆太贵，眼

看血汗钱有相当部分投入用

餐成本，恩格尔系数居高不

下，怎一个痛心了得？早在多

年前，白领就纷纷转战写字楼

附近的学校食堂，致使不少学

校高挂“免战牌”，婉拒校外人

员“薅羊毛”。现在打工人又

涌向社区食堂，可见需求是真

实存在且十分旺盛的。

打工人对平价午餐的真

实需求，理应得到重视和满

足，从政府部门到社会各界，

要群策群力，想办法解决。比

如，社区食堂是否可以像景区

那样实行分级收费，向社区老

人发放老人卡（或直接与社保

卡挂钩），确保其待遇，而普通

人用餐则支付均价。由于社

区食堂采购量大，能够有规模

效应，其运营成本也相对普通

餐馆为低，故而价格上仍然具

有优势。这样，一方面打工人

既获得了实惠，另一方面也能

缓解社区食堂因长期亏本而

经营困难，不断向财政要钱的

窘境。

与此同时，对那些大众、

亲民的中小餐饮店，有关部门

也可给予场地、税收、采购、宣

传等环节的优惠。它们的运

营成本降下来了，打工人的用

餐成本也就降下来了。这也

有助于营造良好的营商环境，

活跃商业生态。归根结底，打

工人的那顿午餐，还得依靠市

场力量、社会力量。

市政府常务会议昨召开

促进上海股权投资行业高质量发展
这届年轻人蹭老式恰饭？
请正视对平价午餐的需求

著名的社会活动家，中国国
民党革命委员会的杰出领导人，
中国共产党的亲密朋友，第十一
届全国人民代表大会常务委员会
副委员长，中国人民政治协商会
议第九届、十届全国委员会副主
席，中国国民党革命委员会第十
一届中央委员会主席周铁农同志
的遗体，9日在北京八宝山革命
公墓火化。

周铁农同志因病于2023年
11 月 3 日 16 时 15 分在北京逝
世，享年85岁。

周铁农同志病重期间和逝世
后，习近平、李强、赵乐际、王沪
宁、蔡奇、丁薛祥、李希、韩正、胡
锦涛等同志，前往医院看望或通
过各种形式对周铁农同志逝世表
示沉痛哀悼并向其亲属表示深切
慰问。

9日上午，八宝山革命公墓
礼堂庄严肃穆，哀乐低回。正厅
上方悬挂着黑底白字的横幅“沉
痛悼念周铁农同志”，横幅下方是
周铁农同志的遗像。周铁农同志
的遗体安卧在鲜花翠柏丛中。

上午9时30分许，习近平、李
强、赵乐际、王沪宁、蔡奇、丁薛
祥、李希等，在哀乐声中缓步来到
周铁农同志的遗体前肃立默哀，
向周铁农同志的遗体三鞠躬，并
与周铁农同志亲属一一握手，表
示慰问。

党和国家有关领导同志前往
送别或以各种方式表示哀悼。中
央和国家机关有关部门负责同
志，周铁农同志生前友好和家乡
代表也前往送别。

据新华社电

◀昨日，周铁农同志遗体在北京八宝山革命公墓火化。习近平、李强、赵乐际、王沪宁、蔡奇、丁薛祥、
李希等前往八宝山送别。图为习近平与周铁农亲属握手，表示深切慰问。 新华社 图

周铁农同志遗体在京火化
习近平李强赵乐际王沪宁蔡奇丁薛祥李希等到八宝山革命公墓送别

周铁农同志病重期间和逝世后，习近平李强赵乐际王沪宁蔡奇丁薛祥
李希韩正胡锦涛等同志，前往医院看望或通过各种形式对周铁农同志逝世
表示沉痛哀悼并向其亲属表示深切慰问
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